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央视央视《《对话对话》》背后的历史跨越背后的历史跨越历

为进一步动员全镇上下提高站位、

压实责任、落实措施，确保各项工作平

稳开展，湍口镇以钉钉子的精神抓好安

全生产工作落实，举一反三，全力保障

全镇社会稳定。

迅速行动，精心部署安全生产领域工

作。湍口镇多次召开各层次会议，精心部

署落实安全生产领域各项工作。全面贯

彻落实省、市、区关于安全生产、燃气安全

等会议精神,并就当前安全生产形势提出

具体的工作要求并开展动员。

全面排查，狠抓隐患闭环和应急处

置。主动作为，狠抓责任落实，对辖区

内各领域安全生产进行全面排查、整

改，并开展“回头看”，确保隐患闭环管

理。通过开展应急综合演练，加强应急

处置能力。

大力宣传，营造全民参与的良好氛

围。镇发动各方力量，在镇村多地拉设安

全生产横幅30条，张贴海报100余张，发

放防灾减灾、食品安全等宣传手册1500

余份，宣传实现辖区全覆盖。 楼宇

临安湍口镇：
全面落实安全生产，筑起美丽城镇安全网

近年来，湍口镇以打造“宜居、

宜游、宜业”的美丽小镇为目标，着

力研究集镇环境长效管理方法和途

径，在宣传、管理、巡查等方面不断

做好结合文章，为创建美丽城镇打

好治理基础。

坚持宣教和引导相结合。动

员广大群众自发参与添靓扮美集

镇环境。

坚持保洁与管理相结合。湍口

镇因地制宜，出台了垃圾分类各项行

动方案，全方位推进这场“垃圾革命”。

坚持巡查与监控相结合。湍口

镇整合城管、交通、公安等人员和力

量，日常巡查与监控管理相结合，连

通镇“四个平台”，确保各类问题快

速有效处置。

长效管理作为湍口镇美丽城镇

建设重要抓手，坚持“既重面子更重

里子”理念，不断优化管理、创新举

措、防治结合，创好美丽城镇，更要

留住美丽城镇。 楼宇

临安湍口镇：
坚持“三结合”，加强集镇长效管理，助推美丽城镇建设
临安湍口镇：
坚持“三结合”，加强集镇长效管理，助推美丽城镇建设

编者按：7月9日，中央电视台财经频道《对话》节目来到温州，现场录制瓯江峰会专场。主持人陈伟鸿和嘉宾们围绕“如何构建以新能源为主体的新型

电力系统，助力实现碳达峰、碳中和”话题进行畅谈。对话嘉宾中，包括全国政协常委、全国工商联副主席、正泰集团董事长南存辉。

19年间，南存辉曾数次参加央视的节目录制。供职于正泰集团的廖毅，有“打工作家”之称，已出版、主编各类作品近30部。他三次亲历了南存辉参与

央视《对话》栏目的录制，这三次对话的主持人都是陈伟鸿。十九年，在历史的长河中只是短暂一瞬，但它足以见证一个时代改变。南存辉参加的三次《对

话》，从单纯谈论某个产业如何做强做大，到探讨某个行业所代表的中国高端制造如何走出国门为国争光，再到聚焦“双碳”目标、推动能源变革、创造人类全

新生活，话题与话术都发生了巨大的变化。这变化所反映的，不单是某个企业家认知的改变，而更多地是折射了新时代技术进步、观念更新和战略引领带来

的历史性跨越！
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第一次亮相央视
南存辉一边化妆一边吃饼干

2002年5月14日，中央电视台西区演播

大厅，我亲历的第一次《对话》节目在这里录

制。记不清那天是天晴还是下雨，但气温不

高是肯定的。座无虚席的演播大厅里，大多

穿着长袖衬衫，也有西装革履的，一切都显得

那么庄重。

几位嘉宾主要分享企业成长过程中的一

些体会，畅谈低压电器产业如何做强做大的

思路，表达了“致富思源，富而思进”的决心。

南存辉最有代表性的一段话是：“正泰能

有今天这样的成就，绝对不是我们自己几个

人想怎么干就怎么干成的。首先一点就是党

的政策好，我们非常幸运地遇上了。浙江这

样的投资环境，温州人敢为人先，地方政府的

支持，社会各界的关注，天时、地利、人和全遇

上了。所以我觉得从社会角度来看，投资赚

钱天经地义，但把赚钱当成惟一的目的就不

对了。赚钱是企业的一个目标，但一个成功

的企业必须要看到，经济效益和社会效益必

须平衡，必须吃水不忘挖井人。也就是说，在

今天，要想到自己赚钱之外，还要想到其他

的、社会的同步发展问题。”

其间有段“插曲”挺有意思。正式录制前

有一个小时左右的时间进行化妆、熟悉情况，

南存辉没有来得及吃晚饭，径直赶往录制现

场。他抓住化妆之前的一点时间，在演播厅

旁边的小卖部买了几袋饼干，津津有味地吃

了起来。

我开玩笑说，台上风光无限，台下饼干充饥。

他笑笑：“台上要讲得好，但我们更要努力

地办好企业。否则，恐怕连饼干也吃不上！”

给新型电力系统“画像”
未来的电更便宜更环保

时间快得惊人，转眼间又过去八年。

2021 年 7 月 9 日，我和同事们再次迎来了

南存辉参与的央视《对话》。与过去有所不同

的是，前面两次我都深度参与了一些准备工

作，包括某些细节的设计。而这次，我就是一

名观众。

这次对话，是作为当日在温州开幕的“第二

届国际工业与能源互联网创新发展大会”重头

戏之一举办的，录制地点也搬到了温州广播电

视总台演播大厅。

主持人当然还是陈伟鸿，对话嘉宾围绕“打

造新型电力之‘网’”主题展开头脑风暴。

“能源的本质是什么”“电力系统结构正在

发生怎样的变革”“什么是好的电力系统”“怎么

定义新型电力系统”“新型电力系统的变化跟个

人有什么关系”“人民群众如何助力双碳目

标”⋯⋯对话妙语连珠，引来掌声阵阵。

“低碳”“变革”“智能”“系统”，嘉宾们从各

自的领域出发，旁征博引，给新型电力系统“画

像”、支招。南存辉则用“更安全、更清洁、更便

宜、更环保”四个“更”来描述了他心目中的新型

电力发展前景。

这使我想起他在一次接受媒体采访时所说

的话：“我们的终极目标，是让电力能源更便宜、

无线、移动更安全。我希望在未来的某个时点，

人类的生活会因正泰而改变，正泰也会因为改

变了人类生活而成为受人尊敬的企业”。

这与他在这次对话中的观点相吻合。实现

“双碳”目标，建设美丽中国，每个企业、每个人

都是行动的主体，正泰已走在路上。

特约撰稿 廖毅

没有核心装备制造业的支撑
必然受制于人

时隔十一年，我第二次随南存辉参加央视《对话》。

那是 2013 年 11 月 26 日上午，我们驱车从北京

出发，往唐山方向开去。

这期《对话》，缘起中央电视台财经频道摄制的6

集大型纪录片《大国重器》。纪录片播出后，好评如

潮。主创人员就想，能不能从中挑选几个有代表性

的人物进行一次碰撞，让中国装备制造业受到更多

的关注呢？于是有了这期《对话》节目。

这次对话放在中国北车唐山公司的车间进行，

背景是一辆锃亮锃亮的动车体。对话嘉宾围绕装备

制造业的发展，倾诉创业中的酸甜苦辣，分享发展中

的成功经验，充分表达了“没有先进技术，必然受制

于人”“国家和国人应该像关注互联网那样关注装备

制造业”等共识。

南存辉从手机的背光源展开，与大家分享了正

泰研制高端装备背后的故事。“LED 照明技术因节

能环保被业内普遍看好，但因成本太高，市场应用起

步 缓 慢 。 主 要 是 生 产 外 延（芯）片 的 核 心 装 备

MOCVD 长期被美国、德国垄断。”南存辉说，要想

在新兴产业上不受制于人，有竞争力，必须掌握核心

技术，必须拥有核心设备。于是，正泰下决心组织专

家研制核心设备。“经过六年时间努力，终于攻克难

关获得成功，打破了长期被国外企业垄断的局面。

假如我们自己没有核心装备制造，那么战略性新兴

产业也只能停留在普通的加工业上面。”

当主持人陈伟鸿把诸如正泰集团这样的制造型

企业与时下最流行的互联网企业相比较时，南存辉

认为，无论是虚拟的互联网领域还是与老百姓息息

相关的民生领域，都离不开装备制造业的支撑和推

动，没有先进技术，必然受制于人，装备制造业的强

大，是实现“中国梦”的重要基础。


